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ZUSAMMENFASSUNG


Basierend auf dem bio-psycho-sozialen Modell von Krankheit und Gesundheit beschäftigt sich die Neuropädiatrie mit dissoziativen und somatoformen Störungen des Kindes- und Jugendalters. Besonders die sog. Konversionsstörungen führen zu einer häufigen Inanspruchnahme des Kinderneurologen. Die nicht willentlich erzeugte Symptomatik basiert nicht auf einer identifizierbaren organischen Ursache und ist inkompatibel mit anatomischen und physiologischen Gesetzmäßigkeiten oder bekannten neurologischen Erkrankungen. Sie bedeuten für den Patienten und seine Familie eine erhebliche psychoemotionale Belastung und Funktionseinschränkung. Die Störungsbilder bergen das Risiko unnötiger und belastender Diagnostik und – mitunter invasiver – Therapie. Die Prognose psychotherapeutischer Interventionen ist umso günstiger je kürzer das Zeitintervall zwischen Manifestation und Diagnosestellung ist.
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ABSTRACT


Based on the bio-psycho-social model neuropediatricians often are involved in the treatment of dissociative and somatoform disorders in children and adolescents, especially of conversion disorders. The involuntary signs and symptoms are not based on indentifiable organic disturbances and are imcompatible with anatomic and physiological rules or neurological diseases. They pose a significant social and emotional burden to the patients and their families. Often, they lead to needless and stressful diagnostic and therapeutic measures. The prognosis of psychotherapeutic interventions depends on the time lag between manifestation of symptoms and the clear-cut diagnosis.
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